

Newsletter September 2023

Herzlich willkommen in den Pfahlbauten im ältesten Freilichtmuseum Deutschlands

Täglich durchgehend geöffnet von 10.00 bis 18.00 Uhr

Seit 1922 macht das Pfahlbaumuseum das faszinierende versunkene Erbe der „Pfahlbauten“ sichtbar. Es gehört zu den beliebtesten Freizeitzielen am Bodensee und ist mit seinen 23 rekonstruierten Häusern aus der Stein- und Bronzezeit eines der größten Freilichtmuseen Deutschlands. Unsere Guides erwarten Sie direkt am Ufer des Bodensees. Der Weg führt Sie in die originalgetreu nachgebauten Pfahlbauten, in denen Sie die Welt der Stein- und Bronzezeit mit allen Sinnen erleben. Jahresthema 2023 ist „Haus am See – wie Pfahlbauer bauen.“



Sonderausstellung „Das Erbe der Pfahlbauer – Faszination Weltkulturerbe“

Seit 2011 gehören die „Pfahlbauten rund um die Alpen“ zum Weltkulturerbe der UNESCO. In der Ausstellung „Das Erbe der Pfahlbauer“ finden Sie mehr als 1000 Fundstücke aus den Pfahlbaudörfern rund um den Bodensee, darunter 5000 Jahre alte Hausreste, Steinzeitäpfel, Steinzeitkleber und rätselhafte Mischwesen der Bronzezeit.



Die ersten Pfahlbauhäuser – Sonderausstellung zu 100 Jahren Pfahlbaumuseum

1922 wurde das Pfahlbaumuseum gegründet. Zum 100-jährigen Jubiläum wurden die beiden Gründungshäuser wieder originalgetreu instandgesetzt. Mit weißem Hemd und Sonntagshut empfängt Sie der Unteruhldinger Alt-Bürgermeister und Museums-Mitbegründer Georg Sulger.



Steinzeit-Parcours

In der **Sonderausstellung „Haus am See- wie Pfahlbauer bauen“** erfahren Sie, mit welchen Techniken die Pfahlbauer vor Tausenden von Jahren ihre Häuser errichtet haben. Hands-on Modelle sind zur besseren Anschaulichkeit für Sie bereitgestellt. Eine Bohrmaschine von damals, eine Ausgrabung für Kinder, ein Steinzeit-Memory und ein Klangwald laden zum Entdecken und zum Mitmachen ein. An Wochenenden ist das Pfahlbaukino mit spannenden Filmen zum Hausbau von damals geöffnet.



Der Pfahlbau-Kinderclub „Archaeo Kids“

Habt ihr Interesse an den Pfahlbauern und seid mindestens 6 Jahre alt? Dann werdet doch Mitglied im Kinderclub „Archaeo Kids“. Jährlich gibt es spannende Veranstaltungen im Museum. Am 2.10. findet „Gutes aus der Steinzeitbäckerei“ statt. Für Kinder von Vereinsmitgliedern ist der Club kostenlos, alle anderen zahlen 8€ pro Kind. Werden Sie Mitglied – wir freuen uns auf Sie!



Der „Uhdinger Zeitweg“

Uhdinger-Mühlhofen hat eine reiche Geschichte. 10.000 Jahre lässt sich diese Geschichte zurückverfolgen. Auf dem „Uhdinger Zeitweg“ quer durch Uhdingen erfahren Sie spannende Geschichten und viel Wissenswertes zur Historie von Uhdinger-Mühlhofen und vom Bodensee.

